



Señor

**JUEZ 4 CIVIL DEL CIRCUITO DE BUCARAMANGA**

E. S. D.

**REF:** Proceso Declarativo de Nulidad  
**REF 2:** Solicitud de terminación de amparo de pobreza  
**RAD:** 2013 – 360  
**Asunto:** Recurso de reposición contra el auto del 24 de enero de 2022

**PEDRO FELIPE RUGELES RUGELES**, identificado como aparece al pie de mi firma, en mi condición de apoderado de la parte demandante, por medio del presente escrito y de conformidad con el artículo 318 del C.G.P. formulo muy respetuosamente recurso de reposición contra el auto que decretó pruebas para el incidente de terminación de amparo de pobreza, con fundamento en las siguientes razones:

1. Estimo, con todo el respeto, que el despacho no comprendió lo que quise decir con *“si el despacho considera necesario practicar más pruebas al respecto, solicito se tome la declaración de VIVIANA LANZZIANO y HERNÁN GIRALDO (...)”*, pues se ha entendido como una especie de solicitud de prueba de oficio, cuando claramente se trata de una petición formal de prueba testimonial. El hecho de que haya escrito *“si el despacho considera necesario”* no significa que le haya trasladado la carga probatoria al juzgado, como lo demuestra el haber escrito **“solicito se tome la declaración...”**, franca petición directa de práctica probatoria.

Lo que quería decir con la primera parte de dicha frase —que es la que impide la prueba— es que el despacho bien podría negar la prueba si no lo considerara útil, pertinente o necesario, pero que, si lo veía oportuno, decretara la prueba pedida por instancia de la parte. Huelga anotar que el Código General del Proceso no establece una **forma** determinada para pedir una prueba más allá de establecer los hechos que se probarán, dado que en todo nuestro código priman el **fondo y la sustancia**. Y negar una petición de prueba solamente porque indiqué que *“si el despacho lo considera necesario”* resultaría, a mi juicio, injusto, cuando en ningún momento hice referencia a que tratara de una prueba de oficio.

Fíjese que el artículo 169 C.G.P. —que cita el despacho— dice claramente que *“Las pruebas pueden ser decretadas **a petición de parte** o de oficio **cuando sean útiles para la verificación de hechos relacionados** (...)”*, lo que quiere decir que mi advertencia de *“si el despacho lo considera necesario”* no fue más que una —si se quiere— redundancia de mi parte bajo el entendido de que, si se decreta la prueba, es porque es necesaria. Pero, repito, **no era una prueba de oficio**, como lo entiende el juzgador.

Por lo tanto, ruego al despacho modificar la decisión y, en consecuencia, decretar el testimonio de **VIVIANA LANZZIANO** y **HERNÁN GIRALDO** para que declaren sobre la firma de abogados “Giraldo y Lanzziano S.A.S.”, esto es, sobre sus ingresos, sus gastos, su extinción, su operatividad, y en general sobre todo lo

RUGELES ABOGADOS & ASOCIADOS S.A.S.

Centro de Negocios La Triada, Oficina 401 Torre Norte – Bucaramanga

Calle 93 No. 18 – 28, Oficina 704 – Bogotá D.C.

Tel: 6914440 – 3103098589 - 3112738100

pedro.rugeles@rugelesyasociados.co



concerniente a esta sociedad, con el fin de demostrar que la señora **VIVIANA LANZZIANO** no percibe ingresos de ella y que la sociedad no está operando desde hace más de 5 años.

2. Por otro lado, disiento de la decisión porque el despacho no hizo referencia alguna al documento que aporté en el memorial mediante imagen tomada de la página del RUES como prueba directa —al tratarse de un portal oficial— de que el “Bufete de abogados Giraldo y Lanzziano S.A.S.” se encuentra en estado de liquidación y no es renovado desde 2016. Si bien es cierto que el certificado de existencia y representación legal es una prueba idónea para probar tal situación, también lo es el registro público del RUES —de consulta gratuita y abierta— pues él tiene como origen, precisamente, el certificado de Cámara de Comercio, ya que dicha página web está íntimamente ligada al registro mercantil.

Entonces, aportaré a este memorial el certificado de Cámara de Comercio del mencionado bufete de abogados con el fin de que el despacho corrobore que la imagen tomada del registro RUES responde a la realidad, es decir, que el bufete sí se encuentra en estado de liquidación y sin renovar desde 2016, indicio suficiente para demostrar que la doctora **VIVIANA LANZZIANO** no recibe ingresos de allí, como lo afirma el abogado que solicita la terminación de su amparo.

Y, en consecuencia, ruego al despacho que por virtud de este recurso de reposición modifique la decisión en aras de pronunciarse sobre dicha prueba del RUES, que ahora se fortalece con el certificado de Cámara de Comercio que aportó a la presente.

Lo anterior por cuanto al no haberse emitido pronunciamiento alguno en el decreto de pruebas sobre dicha situación fáctica y probatoria se está negando de antemano un elemento importantísimo con el que mi mandante pretende ejercer su defensa ante las afirmaciones infundadas del colega que represente a la contraparte.

**ADJUNTO.** Certificado de existencia y representación legal del “Bufete de abogados Giraldo y Lanzziano S.A.S.”, emitido el día 26 de enero de 2022.

Cordialmente,



**PEDRO FELIPE RUGELES RUGELES**  
C.C. 1.098.641.953 de Bucaramanga  
T.P. 230.278 del C.S.J.

CAMARA DE COMERCIO DE BOGOTA

SEDE VIRTUAL

CÓDIGO VERIFICACIÓN: A220912591DE77

26 DE ENERO DE 2022 HORA 11:23:30

AA22091259

PÁGINA: 1 DE 3

\* \* \* \* \*

\*\*\*\*\*  
LA MATRÍCULA MERCANTIL PROPORCIONA SEGURIDAD Y CONFIANZA EN LOS  
NEGOCIOS.

\*\*\*\*\*  
ESTE CERTIFICADO FUE GENERADO ELECTRÓNICAMENTE Y CUENTA CON UN CÓDIGO  
DE VERIFICACIÓN QUE LE PERMITE SER VALIDADO ILIMITADAMENTE DURANTE  
60 DÍAS, INGRESANDO A WWW.CCB.ORG.CO

\*\*\*\*\*  
RECUERDE QUE ESTE CERTIFICADO LO PUEDE ADQUIRIR DESDE SU CASA U  
OFICINA DE FORMA FÁCIL, RÁPIDA Y SEGURA EN WWW.CCB.ORG.CO

\*\*\*\*\*  
PARA SU SEGURIDAD DEBE VERIFICAR LA VALIDEZ Y AUTENTICIDAD DE ESTE  
CERTIFICADO SIN COSTO ALGUNO DE FORMA FÁCIL, RÁPIDA Y SEGURA EN  
WWW.CCB.ORG.CO/CERTIFICADOSELECTRONICOS

\*\*\*\*\*  
QUE, LOS DATOS DEL EMPRESARIO Y/O EL ESTABLECIMIENTO DE COMERCIO HAN  
SIDO PUESTOS A DISPOSICIÓN DE LA POLICÍA NACIONAL A TRAVÉS DE LA  
CONSULTA A LA BASE DE DATOS DEL RUES

\*\*\*\*\*  
CERTIFICADO DE EXISTENCIA Y REPRESENTACION LEGAL O INSCRIPCION DE  
DOCUMENTOS.

LA CAMARA DE COMERCIO DE BOGOTA, CON FUNDAMENTO EN LAS MATRICULAS E  
INSCRIPCIONES DEL REGISTRO MERCANTIL

=====  
|ADVERTENCIA: ESTA SOCIEDAD NO HA CUMPLIDO CON LA OBLIGACION LEGAL DE|  
|RENOVAR SU MATRICULA MERCANTIL. POR TAL RAZON LOS DATOS CORRESPONDEN|  
| A LA ULTIMA INFORMACION SUMINISTRADA POR EL COMERCIANTE EN EL |  
| FORMULARIO DE MATRICULA Y/O RENOVACION DEL AÑO : 2016 |  
|FORMULARIO DE MATRICULA Y/O RENOVACION DESDE EL: 2017 HASTA EL: 2021|  
=====

LAS PERSONAS JURIDICAS EN ESTADO DE LIQUIDACION NO TIENEN QUE RENOVAR  
LA MATRICULA Y/O INSCRIPCION MERCANTIL DESDE LA FECHA EN QUE SE INICIO  
EL PROCESO DE LIQUIDACIÓN. (ARTÍCULO 31 LEY 1429 DE 2010, CIRCULAR 019  
DE LA SUPERINTENDENCIA DE INDUSTRIA Y COMERCIO).

CERTIFICA:

NOMBRE : BUFETE DE ABOGADOS GIRALDO & LANZIANO S.A.S. - EN LIQUIDACION  
SIGLA : G & L ABOGADOS S A S  
N.I.T. : 900.503.522-7 ADMINISTRACIÓN : DIRECCION SECCIONAL DE  
IMPUESTOS DE BOGOTA, REGIMEN COMUN  
DOMICILIO : BOGOTÁ D.C.

CERTIFICA:

MATRICULA NO: 02187440 DEL 28 DE FEBRERO DE 2012

CERTIFICA:

RENOVACION DE LA MATRICULA :14 DE JULIO DE 2016  
ULTIMO AÑO RENOVADO : 2016  
ACTIVO TOTAL : 2,000,000

CERTIFICA:

DIRECCION DE NOTIFICACION JUDICIAL : CR 63 NO. 22-45 TR 5 OFC 102  
MUNICIPIO : BOGOTÁ D.C.  
EMAIL DE NOTIFICACION JUDICIAL : BUFETE\_GIRALDO\_LANZIANO@HOTMAIL.COM  
DIRECCION COMERCIAL : CR 63 NO. 22-45 TR 5 OFC 102  
MUNICIPIO : BOGOTÁ D.C.  
EMAIL COMERCIAL : BUFETE\_GIRALDO\_LANZIANO@HOTMAIL.COM

CERTIFICA:

CONSTITUCION: QUE POR DOCUMENTO PRIVADO DE ASAMBLEA DE ACCIONISTAS DEL 27 DE FEBRERO DE 2012, INSCRITA EL 28 DE FEBRERO DE 2012 BAJO EL NUMERO 01611739 DEL LIBRO IX, SE CONSTITUYO LA SOCIEDAD COMERCIAL DENOMINADA BUFETE DE ABOGADOS GIRALDO & LANZIANO S.A.S..

CERTIFICA:

LA PERSONA JURÍDICA QUEDÓ DISUELTA Y EN ESTADO DE LIQUIDACIÓN, EN VIRTUD DE LO ESTABLECIDO EN EL ARTÍCULO 31 DE LA LEY 1727 DE 2014, MEDIANTE INSCRIPCIÓN NO. 02690248 DE 21 DE ABRIL DE 2021.

CERTIFICA:

OBJETO SOCIAL: TENDRÁ COMO OBJETO SOCIAL REPRESENTACIÓN LEGAL, ASESORÍAS, CONSULTORÍA, INTERVENTORA, CAPACITACIÓN, GESTIÓN, INVESTIGACIÓN Y DESARROLLO DE PROYECTOS. ASÍ MISMO, PODRÁ REALIZAR CUALQUIER OTRA ACTIVIDAD ECONÓMICA LÍCITA TANTO EN COLOMBIA COMO EN EL EXTRANJERO.

CERTIFICA:

ACTIVIDAD PRINCIPAL:  
6910 (ACTIVIDADES JURÍDICAS)

CERTIFICA:

CAPITAL:

\*\* CAPITAL AUTORIZADO \*\*

VALOR : \$2,000,000.00  
NO. DE ACCIONES : 2,000.00  
VALOR NOMINAL : \$1,000.00

\*\* CAPITAL SUSCRITO \*\*

VALOR : \$2,000,000.00  
NO. DE ACCIONES : 2,000.00  
VALOR NOMINAL : \$1,000.00

\*\* CAPITAL PAGADO \*\*

VALOR : \$2,000,000.00  
NO. DE ACCIONES : 2,000.00  
VALOR NOMINAL : \$1,000.00

CERTIFICA:

REPRESENTACION LEGAL: LA REPRESENTACIÓN LEGAL DE LA SOCIEDAD SERÁ ASUMIDA POR EL GERENTE QUIEN A SU VEZ TENDRÁ UN SUPLENTE QUE LLEGARÍA A SER EL SUB GERENTE QUE SERÁ NOMBRADO POR LA ASAMBLEA GENERAL DE ACCIONISTAS PARA PERIODOS DETERMINADOS, QUIENES PODRÁN SER REELEGIDOS O REMOVIDOS EN CUALQUIER MOMENTO, QUIENES EJERCERÁN SUS FUNCIONES DE ACUERDO AL CÓDIGO DE COMERCIO.

CERTIFICA:

\*\* NOMBRAMIENTOS \*\*

QUE POR DOCUMENTO PRIVADO NO. DE ASAMBLEA DE ACCIONISTAS DEL 27 DE FEBRERO DE 2012, INSCRITA EL 28 DE FEBRERO DE 2012 BAJO EL NUMERO 01611739 DEL LIBRO IX, FUE (RON) NOMBRADO (S):



CAMARA DE COMERCIO DE BOGOTA

SEDE VIRTUAL

**CÓDIGO VERIFICACIÓN: A220912591DE77**

26 DE ENERO DE 2022 HORA 11:23:30

AA22091259

PÁGINA: 2 DE 3

\* \* \* \* \*

NOMBRE	IDENTIFICACION
GERENTE LANZIANO SANTOS VIVIANA	C.C. 000000063541046
SUBGERENTE GIRALDO PEREZ HERNAN	C.C. 000000071263034

**CERTIFICA:**

FACULTADES DEL REPRESENTANTE LEGAL: EL GERENTE Y/O SUB GERENTE ES UN MANDATARIO CON REPRESENTACIÓN, INVESTIDO DE FUNCIONES EJECUTIVAS Y ADMINISTRATIVAS Y COMO TAL, LA GESTIÓN COMERCIAL Y FINANCIERA, LA RESPONSABILIDAD DE LA ACCIÓN ADMINISTRATIVA, LA COORDINACIÓN Y LA SUPERVISIÓN GENERAL DE LA EMPRESA, LAS CUALES CUMPLIRÁ CON ARREGLO A LAS NORMAS DE ESTOS ESTATUTOS Y A LAS DISPOSICIONES LEGALES, Y CON SUJECCIÓN A LAS ÓRDENES E INSTRUCCIONES DE LA ASAMBLEA DE ACCIONISTAS. ADEMÁS DE LAS FUNCIONES GENERALES ANTES INDICADAS, CORRESPONDE AL GERENTE: A). REPRESENTAR LEGALMENTE A LA SOCIEDAD Y CELEBRAR TODA CLASE DE ACTOS O CONTRATOS. B). EJECUTAR LAS DECISIONES Y ÓRDENES DE LA JUNTA DE ACCIONISTAS Y CONVOCARLA CUANDO ASÍ LO REQUIERAN LOS INTERESES SOCIALES. C). CUSTODIAR LOS BIENES SOCIALES. D). INFORMAR CADA DOS MESES POR ESCRITO A LA JUNTA DE ACCIONISTAS ACERCA DE LOS NEGOCIOS EJECUTADOS Y A EJECUTARSE. E). RENDIR LOS INFORMES RESPECTIVOS Y PRESENTAR LOS BALANCES ANUALES CORRESPONDIENTES. F). CONSTITUIR APODERADOS O MANDATARIOS QUE REPRESENTEN A LA SOCIEDAD JUDICIAL ADMINISTRATIVA O EXTRAJUDICIALMENTE. G). NOMBRAR Y REMOVER LOS EMPLEADOS DIRECTOS E INDIRECTOS Y COMISIONISTAS DE LA SOCIEDAD Y FIJARLES SU REMUNERACIÓN. H) MANTENER A LA ASAMBLEA GENERAL ADECUADA Y OPORTUNAMENTE INFORMADA SOBRE LA MARCHA DE LOS NEGOCIOS SOCIALES; SOMETER A SU CONSIDERACIÓN LOS BALANCES DE PRUEBA Y LOS DEMÁS ESTADOS FINANCIEROS DESTINADOS A LA ADMINISTRACIÓN, Y SUMINISTRARLE TODOS LOS INFORMES QUE ELLE LE SOLICITE EN RELACIÓN CON LA SOCIEDAD Y CON SUS ACTIVIDADES. I). RECAUDAR TODOS LOS RECURSOS QUE RECIBA LA EMPRESA. J). DESEMBOLSAR LOS PAGOS POR TODO CONCEPTO QUE EFECTÚE LA EMPRESA. K). REGISTRAR SU FIRMA EN LAS INSTITUCIONES BANCARIAS CON LOS CUALES LA EMPRESA TENGA CUENTA CORRIENTE Y FIRMAR LOS CHEQUES CONJUNTAMENTE CON EL SUB GERENTE. L). LLEVAR EL REGISTRO INDIVIDUAL DE APORTES, AHORROS Y CARTERA DE CRÉDITOS DE ASOCIADOS M). CUSTODIAR EL EFECTIVO Y LOS TÍTULOS VALORES PROPIEDAD DE LA EMPRESA Y LOS AVALES DE LOS CRÉDITOS. N). LAS DEMÁS QUE LE CONFIEREN ESTOS ESTATUTOS O LA LEY. 1. PODRÁ EL GERENTE O EL SUB GERENTE FIRMAR COMO ABOGADO EN CUALQUIER TIEMPO PARA LA REPRESENTACIÓN JUDICIAL O ADMINISTRATIVA DE SUS CLIENTES, SIN QUE MEDIE AUTORIZACIÓN POR ESCRITO. 2. PROHÍBASE AL GERENTE O SUB GERENTE A REALIZAR FUNCIONES DIFERENTES A LAS ESTABLECIDAS EN LOS PRESENTES ESTATUTOS; SALVO PREVIA AUTORIZACIÓN POR ESCRITO DE TODOS LOS MIEMBROS DE LA JUNTA DE ACCIONISTAS. 3. EN LOS CASOS DE FALTAS ACCIDENTALES O TEMPORALES DEL GERENTE Y EN LAS ABSOLUTAS MIENTRAS SE PROVEE EL CARGO O CUANDO SE HALLARE LEGALMENTE

INHABILITADO PARA ACTUAR EN ASUNTO DETERMINADO, EL GERENTE SERÁ REEMPLAZADO POR EL SUBGERENTE Y TENDRÁ LAS MISMAS FUNCIONES QUE CUANDO REEMPLACE AL GERENTE. 4. LE ESTÁ PROHIBIDO AL REPRESENTANTE LEGAL, GERENTE Y A LOS DEMÁS ADMINISTRADORES DE LA SOCIEDAD, POR SÍ O POR INTERPUESTA PERSONA, OBTENER BAJO CUALQUIER FORMA O MODALIDAD JURÍDICA PRÉSTAMOS POR PARTE DE LA SOCIEDAD U OBTENER DE PARTE DE LA SOCIEDAD AVAL, FIANZA O CUALQUIER OTRO TIPO DE GARANTÍA DE SUS OBLIGACIONES PERSONALES.

CERTIFICA:

DE CONFORMIDAD CON LO ESTABLECIDO EN EL CÓDIGO DE PROCEDIMIENTO ADMINISTRATIVO Y DE LO CONTENCIOSO ADMINISTRATIVO Y DE LA LEY 962 DE 2005, LOS ACTOS ADMINISTRATIVOS DE REGISTRO AQUÍ CERTIFICADOS QUEDAN EN FIRME DIEZ (10) DÍAS HÁBILES DESPUÉS DE LA FECHA DE LA CORRESPONDIENTE ANOTACIÓN, SIEMPRE QUE NO SEAN OBJETO DE RECURSO. LOS SÁBADOS NO SON TENIDOS EN CUENTA COMO DÍAS HÁBILES PARA LA CÁMARA DE COMERCIO DE BOGOTÁ.

\* \* \* EL PRESENTE CERTIFICADO NO CONSTITUYE PERMISO DE \* \* \*  
\* \* \* FUNCIONAMIENTO EN NINGUN CASO \* \* \*

INFORMACION COMPLEMENTARIA

LOS SIGUIENTES DATOS SOBRE RIT Y PLANEACION DISTRITAL SON INFORMATIVOS  
CONTRIBUYENTE INSCRITO EN EL REGISTRO RIT DE LA DIRECCION DISTRITAL DE  
IMPUESTOS, FECHA DE INSCRIPCION : 16 DE MARZO DE 2012  
FECHA DE ENVIO DE INFORMACION A PLANEACION DISTRITAL : 22 DE ABRIL DE  
2021

SEÑOR EMPRESARIO, SI SU EMPRESA TIENE ACTIVOS INFERIORES A 30.000  
SMLMV Y UNA PLANTA DE PERSONAL DE MENOS DE 200 TRABAJADORES, USTED  
TIENE DERECHO A RECIBIR UN DESCUENTO EN EL PAGO DE LOS PARAFISCALES DE  
75% EN EL PRIMER AÑO DE CONSTITUCION DE SU EMPRESA, DE 50% EN EL  
SEGUNDO AÑO Y DE 25% EN EL TERCER AÑO. LEY 590 DE 2000 Y DECRETO 525  
DE 2009.

RECUERDE INGRESAR A WWW.SUPERSOCIEDADES.GOV.CO PARA VERIFICAR SI SU  
EMPRESA ESTA OBLIGADA A REMITIR ESTADOS FINANCIEROS. EVITE SANCIONES.

\*\*\*\*\*  
\*\* ESTE CERTIFICADO REFLEJA LA SITUACION JURIDICA DE LA \*\*  
\*\* SOCIEDAD HASTA LA FECHA Y HORA DE SU EXPEDICION. \*\*  
\*\*\*\*\*

EL SECRETARIO DE LA CAMARA DE COMERCIO,  
VALOR : \$ 6,500

\*\*\*\*\*  
PARA VERIFICAR QUE EL CONTENIDO DE ESTE CERTIFICADO CORRESPONDA CON LA  
INFORMACIÓN QUE REPOSA EN LOS REGISTROS PÚBLICOS DE LA CÁMARA DE  
COMERCIO DE BOGOTÁ, EL CÓDIGO DE VERIFICACIÓN PUEDE SER VALIDADO POR  
SU DESTINATARIO SOLO UNA VEZ, INGRESANDO A WWW.CCB.ORG.CO  
\*\*\*\*\*

ESTE CERTIFICADO FUE GENERADO ELECTRÓNICAMENTE CON FIRMA DIGITAL Y  
\*\*\*\*\*  
\*\*\*\*\*  
\*\*\*\*\*  
\*\*\*\*\*  
\*\*\*\*\*  
\*\*\*\*\*



CAMARA DE COMERCIO DE BOGOTA

SEDE VIRTUAL

**CÓDIGO VERIFICACIÓN: A220912591DE77**

26 DE ENERO DE 2022 HORA 11:23:30

AA22091259

PÁGINA: 3 DE 3

\* \* \* \* \*

CUENTA CON PLENA VALIDEZ JURÍDICA CONFORME A LA LEY 527 DE 1999.

\*\*\*\*\*

FIRMA MECÁNICA DE CONFORMIDAD CON EL DECRETO 2150 DE 1995 Y LA  
AUTORIZACIÓN IMPARTIDA POR LA SUPERINTENDENCIA DE INDUSTRIA Y  
COMERCIO, MEDIANTE EL OFICIO DEL 18 DE NOVIEMBRE DE 1996.

## Proceso No. 2013-360 - Recurso de reposición al auto del 24 de enero de 2022

Pedro Rugeles <pedro.rugeles@rugelesyasociados.co>

Miércoles 26/01/2022 13:48

Para: Juzgado 04 Civil Circuito - Santander - Bucaramanga <j04ccbuc@cendoj.ramajudicial.gov.co>

CC: Juan Sebastián Martínez <juan.martinez@rugelesyasociados.co>; evaristorodriguezgomez10@gmail.com <evaristorodriguezgomez10@gmail.com>

Estimado despacho judicial:

Como apoderado de la parte demandante, adjunto memorial mediante el cual interpongo recurso de reposición al auto del 24 de enero de 2022 que decretó pruebas dentro del incidente de terminación de amparo de pobreza.

Cordialmente,

**Pedro Felipe Rugeles R.**

**RUGELES & ASOCIADOS**

Consultoría Jurídica y Litigios

Calle 93 # 18 - 28 of. 704 - Bogotá D.C.

Calle 35 # 19 - 41 of. 401 N - Bucaramanga

(7) 6914440 - 3103098589 - 3112738100

# **"JURISMEDICINE" BUFETE DE ABOGADOS**

Dr. EVARISTO RODRIGUEZ GOMEZ

Calle 36 # 20 – 28 Of. 203 – Telefax 6 70 31 91 Cel: 318-6526897

e-mail: evaristorodriguezgomez10@gmail.com

Bucaramanga – Colombia

---

Señor

**JUEZ CUARTO CIVIL DEL CIRCUITO DE BUCARAMANGA**

E. S. D.

REF: NULIDAD

DTE: VIVIANA LANZIANO SANTOS

DDO: BETTY RUIZ y otros

RAD: 68001310300420130036000

En mi condición de apoderado judicial de **YENSON DARIO LEAL RUIZ, CAROLINA CUELLAR RAMIREZ, ROSALBA GOMEZ JAIMES, DOUGLAS DARIO LEAL RUIZ, JHON EDWARD LEAL RUIZ, BETTY RUIZ**, por medio del presente escrito muy respetuosamente me dirijo a usted para manifestar que interpongo y sustento recurso de reposición y en subsidio apelación contra la providencia anterior que negó oficiar al SISTEMA GENERAL DE SEGURIDA SOCIAL EN SALUD Y PENSIONES.

## CONSIDERACIONES

1.-) Con respecto al SISTEMA GENERAL DE SEGURIDA SOCIAL EN SALUD Y PENSIONES debo recordar lo siguiente:

En cuanto a los documentos con reserva legal que contempla la Ley 1755 de 2015, artículo 24 que reza:

*"Artículo 24. Informaciones y documentos reservados. Solo tendrán carácter reservado las informaciones y documentos expresamente sometidos a reserva por la Constitución Política o la ley, y en especial:*

*1. Los relacionados con la defensa o seguridad nacionales.*

*2. Las instrucciones en materia diplomática o sobre negociaciones reservadas.*

***3. Los que involucren derechos a la privacidad e intimidad de las personas, incluidas en las hojas de vida, la historia laboral y los expedientes pensionales y demás registros de personal que obren en los archivos de las instituciones públicas o privadas, así como la historia clínica.***

*4. Los relativos a las condiciones financieras de las operaciones de crédito público y tesorería que realice la nación, así como a los estudios técnicos de valoración de los activos de la nación. Estos documentos e informaciones estarán sometidos a reserva por un término de seis (6) meses contados a partir de la realización de la respectiva operación.*

*5. Los datos referentes a la información financiera y comercial, en los términos de la Ley Estatutaria [1266](#) de 2008.*

6. Los protegidos por el secreto comercial o industrial, así como los planes estratégicos de las empresas públicas de servicios públicos.

7. Los amparados por el secreto profesional.

8. Los datos genéticos humanos.

**PARÁGRAFO.** <Parágrafo **CONDICIONALMENTE** exequible> Para efecto de la solicitud de información de carácter reservado, enunciada en los numerales 3, 5, 6 y 7 solo podrá ser solicitada por el titular de la información, por sus apoderados o por personas autorizadas con facultad expresa para acceder a esa información.”. (Lo resaltado y subrayado es mío).

**Significa lo anterior, que siendo dichos documentos de carácter reservado, no podía el suscrito previamente girar derecho de petición en tal sentido, y por ello se hace necesario recurrir a las pruebas judiciales.**

2.-) Con respecto a las DECLARACIONES DE RENTA, el Despacho omite la totalidad del párrafo transcrito de la sentencia C- 489 de 1995, el cual es el siguiente tenor:

“(…)

*Por vía de ilustración, la ley podrá optar por levantar el sigilo fiscal en las causas en las que se debata la existencia de una relación laboral o de una obligación alimentaria, en cuyo caso se restringe legítimamente el alcance del derecho a la intimidad económica. Al hacerlo, respecto de los procesos penales, no se ha renunciado a ordenar legislativamente el levantamiento de la reserva en otros procesos, lo que bien podrá decidirse en el futuro.”*

**Es decir, se trata solamente de ejemplos, en donde la Corte abre la posibilidad de estudios a futuro en otros procesos**

**Consecuente con lo anterior, desconoce también el Despacho las excepciones a la reserva tributaria, que fueron expuestas claramente por la CORTE CONSTITUCIONAL en la sentencia C- 951 de 2014 que enseña:**

**“a. Fundamento constitucional de la inoponibilidad de la reserva a determinadas autoridades u organismos**

Cabe advertir, de manera previa, que el fundamento de la inexecutable del artículo 23 del proyecto de ley estatutaria de Transparencia y acceso a la información pública radicó en la indeterminación de la norma, como se expone en este aparte de la sentencia C-274 de 2013:

*“El artículo 23 tiene por objeto regular la inaplicabilidad de la reserva de un documento. Primero, establece las excepciones frente a la reserva: las autoridades judiciales y los congresistas, en el ejercicio de sus funciones de control político. Segundo, establece que la inaplicabilidad de la reserva tiene una excepción: la reserva de los procesos judiciales. Tercero, establece en cabeza de las autoridades la obligación de mantener bajo custodia la información reservada que reciban. Teniendo en cuenta que esta es la única norma que se ocupa de regular la inaplicabilidad de la reserva, y que se limita a indicar los contenidos normativos mencionados, es una disposición que adolece de un alto grado de indeterminación, contrariando la Constitución. La regulación no establece específicamente en qué casos no es oponible el carácter reservado de una información, ni los destinatarios*

*o las condiciones de entrega, lo que hace nugatorio el derecho de acceso a la información”.*

La comparación que se realizó anteriormente entre ambas normas estatutarias para efectos de establecer si existía o no cosa juzgada material, permite además, constatar que la nueva disposición legal tiene un mayor grado de concreción que el desaparecido artículo 23.

En esencia, lo que establece el artículo 27 del proyecto de ley en revisión, es una “excepción a la excepción” de la reserva de cierta información y documentos, cuando quien los solicita es una de las autoridades enunciadas en la norma, a quienes es inoponible dicha reserva. El legislador estatutario regresa a la regla general de acceso a la información sin restricciones, en atención a la calidad de los peticionarios y a que su objeto está relacionado con el “debido ejercicio de sus funciones”. En todo caso, no puede perderse de vista, que la inaplicabilidad de la reserva plantea una tensión entre distintos derechos fundamentales, por lo que para resolverla debe acudir a la normatividad superior.

En cuanto al acceso a la información y documentos públicos, debe reiterarse que se rige por el principio de *máxima publicidad*, el cual se deriva del derecho fundamental reconocido en el artículo 74 de la Carta, de libre acceso a dicha información y documentos, por parte de cualquier persona. Así como la restricción del acceso a la información pública requiere de una norma constitucional o legal que la establezca, de igual manera, el legislador bien puede llegar a suprimir de manera válida, con fundamento en el artículo 74 de la Carta, la reserva respecto de ciertos asuntos o como en este caso, en relación con determinadas autoridades, en razón de las funciones que les corresponden.

El Título III de la Ley 1712 de 2014, estatutaria de transparencia y acceso a la información pública, regula las excepciones de acceso a la información pública, basadas en que su divulgación puede causar (i) **daño a derechos de las personas naturales o jurídicas** relativos a la intimidad, vida, salud, seguridad, secretos comerciales, industriales o profesionales o (ii) **daño a intereses públicos** relacionados con defensa, seguridad nacional, seguridad pública y relaciones internacionales; prevención, investigación y persecución de los delitos y las faltas disciplinarias, mientras que no se haga efectiva la medida de aseguramiento o se formule pliego de cargos, según el caso; debido proceso y la igualdad de las partes en los procesos judiciales; administración efectiva de la justicia; derechos de la infancia y la adolescencia; la estabilidad macroeconómica y financiera del país; y a documentos que contengan las opiniones o puntos de vista que formen parte del proceso deliberativo de los servidores públicos. De acuerdo con lo previsto en los artículos 18 y 19 de la Ley 1712 de 2014 y lo precisado en la sentencia C-274 de 2013, la negativa de acceso a información pública reservada debe ser motivada, señalar el fundamento legal de la reserva y en el caso de que obedezca a la prevención de un daño a intereses públicos, debe fundarse en un fin constitucionalmente legítimo e imperioso, no existir otro medio menos restrictivo para lograr dicho fin y no puede extenderse por un período mayor de quince (15) años.

A estas reservas, se agrega la información y documentos enumerados en el artículo 24 del proyecto de ley estatutaria en estudio, analizado atrás (punto 5.12), en relación con los cuales las autoridades judiciales, administrativas y legislativas competentes tendrán acceso sin restricciones, para el debido ejercicio de sus funciones, lo cual tiene claro fundamento en el artículo 74 de la Constitución.

No obstante, debe observarse que el levantamiento de la reserva en relación con la información y documentos públicos, tiene dos limitaciones de orden constitucional: de un lado, la prohibición prevista en el numeral 2 del artículo 136 de la Constitución, respecto de *instrucciones en materia diplomática y negociaciones de carácter reservado* y de otro, la inviolabilidad del *secreto profesional* que consagra el artículo 74 de la Constitución. Por consiguiente, la facultad de las autoridades competentes para solicitar información o documentos públicos reservados no procedería cuando se trate de las mencionadas instrucciones y negociaciones, así como de asuntos amparados por el secreto profesional, toda vez que no se trata de limitaciones establecidas por la ley, sino impuestas por el constituyente, a las cuales deben atender las autoridades.

De todas maneras, hay que resaltar que el levantamiento de la reserva para dichas autoridades no implica que la información y documentos a los que acceden pierdan su carácter de

confidencialidad, toda vez que el funcionario está obligado a mantener la reserva, como lo dispone la parte final del artículo 27 en revisión.

Ahora bien, cuando se trate de solicitud de acceso a información y documentos privados hay que tener en cuenta la garantía consagrada en el artículo 15 de la Constitución y el derecho de *habeas data*, toda vez que se trata de una información que no es de acceso público. La solicitud de las autoridades de información y documentos tiene un ámbito más restringido, según las previsiones de la norma constitucional, como se verá en el acápite siguiente.

## **b. Constitucionalidad del levantamiento de la reserva para ciertas autoridades con ciertas precisiones**

Como ya se indicó al comenzar el análisis del artículo 27, las modificaciones que introdujo al anterior artículo 23 lograron un mayor grado de concreción acorde con el principio de legalidad.

En primer lugar, no se trata de la solicitud de cualquier autoridad, sino de aquella facultada de forma específica para ello. La aparente generalidad con que la disposición se refiere a autoridades “judiciales, legislativas y administrativas”, no lo es en realidad, toda vez que la misma norma estatutaria estipula que la solicitud de información o documentos reservados debe provenir de autoridades (i) constitucional y legalmente **competentes** para ello y que (ii) debe tener conexidad con el **ejercicio de las funciones** de estas autoridades. En otras palabras, no es que la inoponibilidad de la reserva pueda invocarse por cualquier autoridad judicial, legislativa o administrativa para cualquier asunto y sin mayor motivación; por el contrario, el levantamiento de la reserva que implica la solicitud de tales funcionarios exige que se trate de cuestiones relacionadas con sus funciones, esto es, con las competencias que ostentan y que dicha información la requieren para su debido ejercicio.

En cuanto al primer requisito, referente a la competencia de la autoridad, hay que distinguir entre las dos categorías de información: pública y privada, en la medida que el acceso a la información pública configura un derecho fundamental consagrado en el artículo 74 de la Constitución, que se rige por el principio de *máxima publicidad* y su restricción es una excepción, mientras que la información y documentos privados, como su denominación lo indica, no son de acceso público, en virtud de lo estipulado en el artículo 15 de la Carta Política y solo en las situaciones previstas en este precepto es posible acceder a dicha información y documentos.

En efecto, el artículo 15 de la Constitución consagra la inviolabilidad de los documentos privados en consonancia con el derecho a la intimidad. Al mismo tiempo, establece tres supuestos en los cuales no se puede oponer a las autoridades la reserva sobre documentos privados, cuales son, los requeridos para efectos: 1) tributarios; 2) **judiciales**; e 3) **inspección, vigilancia e intervención del Estado**. Esto significa, que constitucionalmente, las autoridades que pueden tener ese acceso privilegiado a información y documentos reservados, son únicamente las autoridades tributarias, las que ejercen funciones judiciales y aquellas autoridades administrativas que ejercen funciones de inspección, vigilancia y control. Al respecto, cabe observar que la expresión “*autoridades administrativas*” contenida en el artículo 27 corresponde a un género dentro de la administración pública que incluye a los organismos de control.

Así lo ha establecido esta Corporación cuando dispuso que “*La Procuraduría General de la Nación es un organismo de control, independiente y autónomo, de carácter administrativo, por lo tanto está sujeta a los principios de orden constitucional que rigen la función administrativa, este organismo está al servicio de los intereses generales, por tal motivo se estableció que los controles realizados en cabeza de los funcionarios públicos, de conformidad con el artículo 209 superior se enmarquen dentro de los imperativos de la igualdad, moralidad, eficacia, economía, celeridad, imparcialidad y publicidad “mediante la descentralización, la delegación y la desconcentración de funciones<sup>[247]</sup>”*. (Lo resaltado no es del texto). Estas consideraciones son igualmente predicables de la Defensoría del Pueblo y demás autoridades pertenecientes al Ministerio Público, como también de las autoridades que ejercen el control fiscal, a la cabeza de las cuales está la Contraloría General de la Nación.

De allí que no tengan asidero jurídico las objeciones presentadas por la Defensoría y el señor Procurador en cuanto consideran que el artículo 27 incurre en una omisión legislativa relativa al no enunciar entre las autoridades competentes para acceder a información reservada, a los órganos de control.

Con referencia al segundo requisito, debe reiterarse que según lo previsto en la misma norma estatutaria, esta facultad para acceder al ámbito privado que se sustrae del conocimiento público, se circunscribe a aquellos asuntos que tengan relación con procesos y actuaciones específicas de las que esté conociendo la autoridad en desarrollo de sus funciones y no de manera general, indeterminada o integral a todas las materias protegidas por la reserva. Es decir, que no basta que la petición de información reservada sea efectuada por la autoridad competente, sino también que se refiera a un asunto específico del que esté conociendo dentro de su esfera de competencia, para el cual requiere de dicha información o documentos.

En este sentido, la excepción de la reserva establecida por el legislador como un límite de acceso a la información, en el caso concreto, respecto de aquella que no se puede suministrar a quien la solicita en ejercicio del derecho de petición, constituye una garantía fundamental de los derechos a la intimidad, honra, buen nombre, habeas data y debido proceso, que en caso de tensión puede ceder ante fines constitucionalmente legítimos, como son aquellos que se relacionan con cuestiones judiciales, tributarias o de vigilancia, inspección y control del Estado, por autorización del propio constituyente, las cuales a su vez deben estar previstas de manera específica en la ley y no afectar de manera irrazonable y desproporcionada el núcleo esencial del derecho fundamental.

La Corte Constitucional ha señalado que el derecho a la intimidad *“implica la facultad de exigir de los demás el respeto de un ámbito exclusivo que incumbe solamente al individuo, que es resguardo de sus posesiones privadas, de sus propios gustos y de aquellas conductas o actitudes personalísimas que no está dispuesto a exhibir, y en el que no caben legítimamente las intromisiones externas”* <sup>[248]</sup>. Algunos tratadistas han definido este derecho como el ‘control sobre la información que nos concierne’<sup>[249]</sup>. Se trata de proteger un espacio inmune a la injerencia, intervención o intromisiones externas, que se relaciona con diversos aspectos de la vida humana como en las relaciones familiares, las costumbres, la salud, el domicilio, las comunicaciones personales, los espacios para utilización de datos informáticos, las creencias religiosas, entre otros<sup>[250]</sup>.

La afectación de ese ámbito privado es uno de los límites que justifican constitucionalmente el establecimiento de la reserva del legislador como una excepción del derecho de acceso a la información, toda vez que *“Tanto la jurisprudencia de esta Corporación como la de la Corte Interamericana de Derechos Humanos manifiestan que la regla general es la del acceso general a la información que reposa en el Estado – “principio de la máxima divulgación” -, como condición fundamental para la existencia del Estado democrático, respetuoso de los derechos de las personas. Sin embargo, que alguna información quede en secreto, de acuerdo con lo que determine la ley, lo cual en el contexto colombiano exige una decisión del Congreso de la República. Empero, la determinación debe ser motivada, debe respetar los parámetros de la razonabilidad y la proporcionalidad, a partir de un test estricto, y, además, las excepciones a la regla del acceso deben interpretarse siempre en forma restrictiva”*<sup>[251]</sup>.

A su vez, este Tribunal ha determinado que el derecho de acceso a los documentos públicos tiene algunos límites deben inspirarse *“en una objetiva prevalencia del interés general. En este orden de ideas, es permitido a los funcionarios impedir el acceso a documentos reservados, si va autorizada, también cuando el contenido de los documentos vulnera el derecho a la intimidad”*<sup>[252]</sup>.

Al mismo tiempo, el acceso a documentos e información reservada por parte de las autoridades competentes tiene restricciones como las que indicó la jurisprudencia en la sentencia C-981 de 2005, al señalar que:

“Debe distinguirse cuando el dato se pone en circulación al interior del Estado, entre las entidades encargadas de recaudar los impuestos a fin de controlar la respectiva carga impositiva, lo cual no contraría la Constitución, siempre y cuando se respete el derecho de las personas de conocer, actualizar y rectificar tales datos, pero sin que deba mediar su autorización para ello pues se trata de la colaboración armónica que debe mediar entre

los diferentes órganos del Estado con el fin de proteger el patrimonio público. Datos de las personas recolectados y procesados para fines tributarios, que por lo tanto no pueden circular por fuera del Estado con fines diferentes, es decir, la administración no puede ponerlos en circulación colocándolos en manos de particulares, so pena de contrariarse la Constitución”.

Para la Corte, las mismas razones que justifican el establecimiento de la reserva<sup>1253</sup> como límite al acceso a la información, sirven de fundamento para inaplicar excepciones a la misma, cuales son, las que se encaminan a la consecución de finalidades como las de proteger derechos fundamentales o bienes constitucionalmente valiosos como la seguridad y defensa nacional, el orden público, la salud, el saneamiento ambiental, como también, para asegurar la eficacia de las investigaciones estatales de carácter penal, disciplinario, aduanero o cambiario; además, de las finalidades previstas en el inciso final del artículo 15 de la Carta Política.

Acorde con lo anterior, la habilitación a las autoridades *judiciales* para solicitar información y documentos sujetos a reserva no ofrece tacha alguna de inconstitucionalidad, toda vez que la competencia para ello surge de la propia Constitución (art. 15). En todo caso, cabe precisar, que esa facultad concierne a los procesos judiciales de que conozca dicha autoridad en ejercicio de sus competencias, en los cuales resulta indispensable dicha información.

De otro lado, si bien en un principio la inclusión genérica de las autoridades *administrativas* entre aquellas habilitadas para acceder a la información y documentos reservados, plantea cierta inquietud por su generalidad, lo cierto es que con los mismos criterios que se ha esbozado, más que una indeterminación, el concepto de autoridades administrativas es determinable, a partir de lo que el legislador (entre otras, las leyes 489 de 1998 y 1437 de 2011), la doctrina y la jurisprudencia ha considerado bajo esa categoría.

Una interpretación concordante con esos criterios, conduce a considerar que la inoponibilidad de la reserva –como excepción a la excepción- en el caso de la información y documentos privados, no puede invocarse por cualquier autoridad administrativa, sino que tiene tratarse de aquellas que caben en las funciones enumeradas en el artículo 15 de la Constitución, esto es, funciones judiciales, tributarias, de inspección, vigilancia y control del Estado y que persigan finalidades constitucionalmente legítimas, necesarios para el cumplimiento de las funciones a su cargo, idóneos, razonables y proporcionados para su consecución.

En relación con la facultad que se otorga a los *legisladores* para solicitar información y documentos reservados vale precisar, que aunque principalmente sería propia del ejercicio de la función de control político que la Constitución le asigna al Congreso (art. 114 CP), bien puede ocurrir que se relacione con el debido ejercicio de las funciones legislativa, constituyente o electoral, eventos en los cuales deberá existir conexidad con el objeto específico de la solicitud.

En este punto esencial, era mucho más claro el artículo 23 del proyecto de ley estatutaria de transparencia y acceso a la información pública, como quiera que en esa norma se facultaba a los congresistas para acceder a información y documentos sujetos a reserva “en ejercicio del control que le corresponde adelantar al Congreso”. Sin embargo, en la sentencia C-274 de 2013, la Corte consideró que esta disposición estatutaria adolecía –también, en otros aspectos de la regulación- de un grado de indeterminación que conducía a su inexecutableidad.

Para la Corte, sin embargo, tal indeterminación no existe en el artículo 27, a pesar de la supresión señalada, por cuanto a los congresistas se le exigen las mismas condiciones que a las demás autoridades, para solicitar información y documentos reservados, cuales son: que la solicitud tenga relación con las funciones que les competen y se dirija a contribuir a su debido ejercicio. En todo caso, el acceso excepcional de los legisladores a la información o documentos reservados, tendrá las limitaciones previstas en la Constitución, en los artículos 15, 74, en lo relativo al secreto profesional y el numeral 2 del artículo 136 de la Carta Política.

## Conclusión

La Sala concluye que el levantamiento de la reserva de cierta información y documentos autorizado a las autoridades judiciales, administrativas y legislativas competentes para el debido ejercicio de sus funciones, no se opone a la Constitución y por ende, el artículo 27 del proyecto de ley estatutaria revisado, será declarado exequible.“

3.-) No puede pensarse ni aceptarse en asuntos de justicia que por virtud de la reserva de la información personal, ello constituya per sé una barrera absoluta de defensa en los procesos judiciales, para que con la omisión de la información se burle un proceso judicial y los fines de la administración de la justicia, y se resuelva un litigio puesto a su consideración, dejándose desamparada la parte que requiere de tal información, base para la resolución de un conflicto.

La tensión existente entre el derecho a la reserva de la información privada y el derecho de acceso a la justicia, se resuelva a favor de éste, dada la Supremacía de los valores de justicia para todo el conglomerado social y los fines propios del Estado.

### **PETICION**

Ruego revocar la providencia en los dos puntos impugnados y en su lugar, se acceda al decreto de tales pruebas.

Cordialmente,



**EVARISTO RODRIGUEZ GOMEZ**  
C.C. N°. 91.229.860 de Bucaramanga  
T.P. N°. 54.402 del C. S. J.

**REPOSICION PARCIAL CONTRA LA PROVIDENCIA ANTERIOR VIVIANA LANZIANO VS  
DOUGLAS LEAL - JZ 4 CC - 68001310300420130036000 - ENERO-28-2022**

Evaristo Rodriguez <evaristorodriguezgomez10@gmail.com>

Vie 28/01/2022 15:52

Para: Juzgado 04 Civil Circuito - Santander - Bucaramanga <j04ccbuc@cendoj.ramajudicial.gov.co>; Jesus Jaimes <jjcabogado0907@hotmail.com>; juan.martinez@rugelesyasociados.co <juan.martinez@rugelesyasociados.co>

Cordial saludo,

Favor tramitar documento adjunto

Cordialmente,

Dr. Evaristo Rodriguez Gomez  
C.C # 91.229.860 de Bucaramanga  
T.P # 54.402 del C.S.J